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受付 
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午前・午後 10 時 30 分 

 

一  般  質  問  通  告  書 
 

令和 5 年 11 月 29 日 

 
高山村議会議長 西原 澄夫 様 

 

高山村議会議員 山 嵜 秀 治           
 
質 問 事 項 質問の趣旨 

1、村職員の働き方に

ついて 

 

 小布施町では、令和２年度から３年度の間に、現職の職員５名が亡くなる

という事態を受け、調査・検証のため第 3 者委員会を設置し、先ごろその報

告書を公開しました。他の自治体でのことと見過ごすことなく、本村でも教

訓をくみ取り生かすことが大切と考え質問します。 

 

質問要旨と質問 

・小布施町の報告書では、原因について職員数の不足、長時間勤務、縦割り

行政の弊害、属人的な業務配分、硬直的な職員配置等々をあげています。 

① 村の職員数は同規模自治体と比較してどのような状態にありますか。 

② 長時間勤務の実態はどのようですか。長時間勤務の多い職員では月何時間

になっていますか。サービス残業あるいは自宅への仕事の持ち帰りはあり

ますか。 

③ 小布施町の報告書をどう受けとめていますか。 

 

・小布施町では、第 3 者委員会の報告書などを受けて「職場環境改善の取り

組みについて」をまとめています。これをどう受け止めていますか。また、

本村に生かすべきは何と考えますか。 

 

質 問 事 項 質問の趣旨 

2、物価高騰対策につ

いて 

 政府の物価高騰対策は国民に不評です。期限付きの所得税減税、7 万円の

給付も場当たり的な対応、国民からは選挙目当てと見透かされています。世

論調査で国民が求めているのは圧倒的に消費税減税です。消費税減税につい

てどう考えるか伺います。 

 

質問要旨と質問 

・政府の物価高騰対策の所得税減税は、所得税・住民税で 4 万円 1 回きり、

住民税を納めているが、所得税は課税されない約 1 千万人には減税も給付金

もいきません。この問題をどう思われますか。 

・すべての人に恩恵があるのは消費税減税です。消費税の 5％への緊急減税

とインボイス制度の撤回が必要と考えますがいかがですか。 

 

 

 
 

 

 
 

 



※ 質問の趣旨・要旨は、わかりやすく記載するようご配慮ください。 

 

質 問 事 項 質問の趣旨 

3、国民健康保険につ

いて 

 2018 年度から「国保の都道府県化」が実施され、長野県は、国保料（税）

「統一」の目標年度を「国保運営方針」に定めています。令和 9 年度までに、

「目指す姿 1～3」のいずれにもいけるように料率等の格差是正を図るとなっ

ています。こうした方向で実地となると、本村の保険税が引き上げとなるこ

とが懸念されますので、国保特別会計の現状と今後の見通しについて質問し

ます。 

 

 

 

質問要旨と質問 

・国保特別会計の現況は、当初予算での計画と比較してどのように推移して 

いますか。 

・応益割率が低い町村は標準保険料（税）率を目指すとなっていますが、本 

村はこの影響をどのように受けますか。 

・厚労省のガイドラインは、2020 年 5 月に「将来的に都道府県内での保険料 

水準統一をめざす」ことを明記しました。また、2024 年度からの次期「国保 

運営方針」策定に向けてガイドラインを改定しています。しかし、ガイドラ 

インは「技術的助言」にすぎず、従う義務はありません。こうした意見を県 

に上げるべきと思いますが、いかがですか。 

・コロナ危機や物価高騰で村民生活は大変です。法定外繰り入れなどにより 

国保税の引き下げを検討すべきではありませんか。 

 

 

 

質 問 事 項 質問の趣旨 

   
 

 

 
 

質問要旨と質問 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 


